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PROVINCE DE QUÉBEC 
COMMISSION SCOLAIRE DES PATRIOTES 
 
 
 
 
 
Procès-verbal d’une séance en ajournement du Conseil des commissaires de la 
Commission scolaire des Patriotes tenue le mardi, 16 janvier 2001, à 19 h 30, au 1740 
rue Roberval, Saint-Bruno-de-Montarville. 
 
 
SONT PRÉSENTS :  mesdames et messieurs les commissaires Yves Ballard, Huguette 
Bussières, Suzanne Chartrand, Luce Deschênes Damian, Pierre Diamond, Gabriel 
Ducharme, Manon Handfield, Jean-Louis Lachapelle, Alain Langlois, Lucie Legault, 
Louise Legault-Choquette, Marc-André Lehoux, Anne-Marie Loiselle, André Mc Nicoll, 
Yvan Noël, Jean-François Rabouin, Hélène Roberge, Renée Roy, Paul St-Onge, Line 
Tessier, Alain Villemure ainsi que Francine Charbonneau et Diane Miron, représentantes 
du Comité de parents. 
 
 
 
 
Assistent également à cette séance :  mesdames Ginette Jacques, directrice générale, 
Monique Hébert, directrice générale adjointe et messieurs Jean-Guy Brais, directeur du 
Service des ressources humaines, Pierre Charland, directeur du Service des ressources 
financières, Serge Dubé, directeur général adjoint, André Dubreuil, directeur du Service 
des ressources matérielles, Daniel Grisé, directeur du Service des ressources 
informatiques, Louis Laliberté, directeur du Service des ressources éducatives, Pierre 
Massicotte, directeur du Service de l’organisation scolaire et Clément Page, secrétaire 
général. 
 
 
 
 
 
1.  CONSTATATION DU QUORUM ET OUVERTURE DE LA SÉANCE 
 
Après les vœux d’usage, le président, monsieur Gabriel Ducharme, fait la constatation 
du quorum et procède à l’ouverture de la séance.  
 
 
2. REVUE ET ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 
 
Il est proposé par monsieur Jean-Louis Lachapelle d’adopter l’ordre du jour suivant : 
 
1. Constatation du quorum et ouverture de la séance. 

 
2. Revue et adoption de l’ordre du jour. 
 
3. Revue et adoption du procès-verbal…  (néant). 
 
4. Affaires relatives à la dernière séance. 
 
5. Parole au public. 
 
6. Affaires reportées et affaires nouvelles : 

6.1. Désignation d’un substitut à la directrice générale  (L.I.P., art. 203) 
6.2. Nomination d’une conseillère ou d’un conseiller en gestion de personnel 
6.3. Collection permanente de travaux d’arts plastiques des élèves  /  formation d’un 

comité 



 
6.4. Rapport sur la consommation énergétique 
6.5. Litige  /  Compagnie de construction Sept Frères Inc. 
6.6. Location du 480 boulevard Laurier à Mont-Saint-Hilaire 
6.7. Échéancier de travail et calendrier scolaire de l’École d’éducation internationale 
6.8. Formation professionnelle  /  gestion des eaux pluviales.   

 
7. Information : 

7.1. Agrandissement de l’école Mère-Marie-Rose et aliénation de l’école LeNoblet-
du-Plessis 

7.1.1. entente avec la Ville de Contrecoeur 
7.1.2. rapport du comité spécial. 

 
8. Affaires diverses. 
 
9. Parole au public. 
 
10. Parole aux membres du Conseil. 
 
11. Ajournement de la séance. 
 
La proposition est adoptée à l’unanimité. 
 
 
 
3. REVUE ET ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL… 
 
Néant. 
 
 
 
4. AFFAIRES RELATIVES À LA DERNIÈRE SÉANCE 
 
Le directeur du Service des ressources matérielles, monsieur André Dubreuil, dépose la 
lettre d’acceptation de la Commission scolaire Riverside concernant leur participation 
financière au projet de réfection de la dalle sur sol de l’Édifice Macdonald-Cartier. 
 
Il remet aux commissaires un tableau faisant état des économies réalisées vu notre 
participation au Comité des achats regroupés de la Montérégie. 
 
 
 
5. PAROLE AU PUBLIC 
 
Néant. 
 
 
 
6. AFFAIRES REPORTÉES ET AFFAIRES NOUVELLES : 
 
6.1 Désignation d’un substitut à la directrice générale  (L.I.P., art. 203) 
 
La directrice générale, madame Ginette Jacques, présente le dossier susmentionné. 
 
Considérant l’article 203 de la Loi sur l’instruction publique qui précise que «le directeur 
général adjoint, ou celui des adjoints désigné par la commission scolaire, exerce les 
fonctions et pouvoirs du directeur général en cas d’absence ou d’empêchement de ce 
dernier»; 
 
Considérant l’importance de maintenir une unité de pensée à la direction générale; 
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Considérant l’importance d’assurer en tout temps une permanence à la direction 
générale afin de répondre à toutes les situations de gestion courante;  
 
Il est proposé par monsieur Alain Langlois de nommer monsieur Serge Dubé à titre de 
substitut à la directrice générale pour la période de janvier à juin et madame Monique 
Hébert pour la période de juillet à décembre de chaque année. 
 
La proposition est adoptée à l’unanimité. 
 
 
 
6.2 Nomination d’une conseillère en gestion de personnel  /  Service des 

ressources humaines 
 
Le directeur du Service des ressources humaines, monsieur Jean-Guy Brais, présente le 
dossier susmentionné. 
 
Considérant l’ouverture d’un poste de conseillère ou conseiller en gestion de personnel 
au Service des ressources humaines; 
 
Considérant la recommandation unanime du comité de sélection; 
 
Il est proposé par monsieur Jean-Louis Lachapelle de procéder à la nomination de 
madame Johanne Dufour à titre de conseillère en gestion de personnel au Service des 
ressources humaines et ce, à compter du 29 janvier 2001. 
 
Que les conditions de travail de madame Johanne Dufour soient celles prévues au 
Règlement sur les conditions d’emploi des gestionnaires des commissions scolaires. 
 
La proposition est adoptée à l’unanimité. 
 
 
 
6.3 Collection permanente de travaux d’arts plastiques des élèves  /  formation 

d’un comité 
 
Le directeur du Service des ressources éducatives, monsieur Louis Laliberté, présente le 
dossier susmentionné. 
 
Il est proposé par madame Renée Roy de nommer mesdames Lucie Legault, Louise 
Legault-Choquette et Anne-Marie Loiselle à titre de membres du Comité de sélection 
des travaux d’arts plastiques des élèves. 
 
La proposition est adoptée à l’unanimité. 
 
 
 
6.4 Rapport sur la consommation énergétique 
 
Le coordonnateur du Service des ressources matérielles, monsieur Paul Lorion, 
présente le dossier susmentionné. 
 
Il est proposé par monsieur Paul St-Onge de constituer un comité sur la consommation 
énergétique de la Commission scolaire des Patriotes. 
 
La proposition est adoptée à l’unanimité. 
 
 
Il est proposé par madame Hélène Roberge de nommer messieurs Marc-André Lehoux 
et Yves Ballard à titre de membres du Comité sur la consommation énergétique à la 
Commission scolaire des Patriotes. 
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La proposition est adoptée à l’unanimité. 
 
 
Il est proposé par monsieur Yvan Noël d’accepter les recommandations du rapport du 
Service des ressources matérielles relativement à la consommation énergétique 1998-
1999 et 1999-2000 à la Commission scolaire des Patriotes. 
 
La proposition est adoptée à l’unanimité. 
 
 
 
Comité plénier 
Il est proposé par monsieur Jean-François Rabouin de suspendre les procédures et de 
siéger en comité plénier. 
 
La proposition est adoptée à l’unanimité. 
 
 
 
Retour à l’assemblée délibérante 
Il est proposé par monsieur Jean-François Rabouin de revenir en assemblée 
délibérante. 
 
La proposition est adoptée à l’unanimité. 
 
 
 
6.5 Litige  /  Compagnie de construction Sept Frères Inc. 
 
Le directeur du Service des ressources matérielles, monsieur André Dubreuil, présente 
le dossier susmentionné. 
 
Considérant que la Commission scolaire des Patriotes agit comme fiduciaire dans le 
litige entre la «Compagnie de construction Sept Frères Inc.» et «Machinerie Idéale Cie 
Ltée»; 
 
Considérant que le rôle de la Commission scolaire des Patriotes entraîne des 
démarches juridiques; 
 
Considérant que la Commission scolaire a tout intérêt à clore ce dossier; 
 
Il est proposé par monsieur Alain Villemure de donner à nos procureurs «Lavery, de 
Billy» le mandat de négocier un règlement final dans ce dossier aux conditions 
suivantes : 
 
 le paiement de la somme de 148 504,23 $ équivalente au montant de la 

garantie bancaire, sous réserve de l’obtention d’une quittance totale, générale 
et finale de toutes les parties et d’une renonciation à tout recours par toutes 
les parties; 

 
 dans l’éventualité où les deux entrepreneurs ne peuvent en venir à une 

entente, de contester la requête de «Compagnie de construction Sept Frères 
Inc.» sur la base de l’entente intervenue entre les parties en 1994. 

 
La proposition est adoptée à l’unanimité. 
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6.6 Location du 480 boulevard Laurier à Mont-Saint-Hilaire 
 
Le directeur du Service des ressources matérielles, monsieur André Dubreuil, présente 
le dossier susmentionné. 
 
Il est proposé par monsieur André Mc Nicoll de confier au Comité exécutif, d’ici le 30 
janvier 2001, le mandat de prendre les engagements au nom de la Commission scolaire 
des Patriotes relatifs à la location du 480 boulevard Laurier à Mont-Saint-Hilaire. 
 
La proposition est adoptée à l’unanimité. 
 
 
 
6.7 Échéancier de travail et calendrier scolaire de l’École d’éducation 

internationale 
 
Ce point fait l’objet d’échanges de la part des membres du Conseil. 
 
 
 
6.8 Formation professionnelle  /  gestion des eaux pluviales 
 
Le directeur du Service des ressources matérielles, monsieur André Dubreuil, présente 
le dossier susmentionné. 
 
Considérant qu’il est opportun de déverser directement les eaux pluviales du futur 
Centre de formation professionnelle dans le ruisseau Beloeil; 
 
Considérant qu’une demande à cet effet doit être présentée au ministère de 
l’Environnement; 
 
Il est proposé par monsieur Alain Langlois d’autoriser la firme Saïa, Deslauriers, 
Kadanoff, Leconte, Brisebois, Blais et associés Inc. et Vinci, consultants, à présenter si 
requis une demande au ministère de l’Environnement. 
 
La proposition est adoptée à l’unanimité. 
 
 
 
7. INFORMATION : 
 
7.1 Agrandissement de l’école Mère-Marie-Rose et aliénation de l’école LeNoblet-

du-Plessis 
 
7.1.1 Entente avec la Ville de Contrecoeur 
 
Le directeur général adjoint, monsieur Serge Dubé, dépose le protocole sur le 
financement de l’agrandissement de l’école Mère-Marie-Rose et l’aliénation de l’école 
LeNoblet-du-Plessis. 
 
7.1.2 Rapport du comité spécial 
 
La présidente du comité, madame Manon Handfield, présente le rapport du Comité 
spécial pour l’agrandissement de l’école Mère-Marie-Rose. 
 
 
 
8. AFFAIRES DIVERSES 
 
Néant. 
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9. PAROLE AU PUBLIC 
 
Néant. 
 
 
 
10. PAROLE AUX MEMBRES DU CONSEIL 
 
Les membres abordent les sujets suivants : 
 
 horaire des élèves à l’école Saint-Denis 
 plan stratégique d’utilisation des immeubles 
 répartition des élèves à Boucherville 
 allocation pour l’agrandissement de l’école Au-Fil-de-l’Eau. 

 
 
 
11.  AJOURNEMENT DE LA SÉANCE 
 
Il est proposé par monsieur Jean-François Rabouin d’ajourner la présente séance au 
mardi, 30 janvier 2001, à 19 h 30. 
 
La proposition est adoptée à l’unanimité. 
 
 
 
 
 
________________________________    ____________________________ 

          président            secrétaire général 
 
 

CP/ag 


